

# SEMANA DE REPRESENTACIÓN EN LA REGIÓN AREQUIPA

ABRIL 2013



## Primer vicepresidente del Congreso se reunió con alcaldes de Caravelí



Con el objetivo de conocer sus necesidades y establecer una agenda de trabajo para ayudarlos, el Dr. Marco Falconí Picardo se reunió con los alcaldes distritales y dirigentes de la provincia arequipeña de Caravelí.

Encabezados por el presidente del Consejo Regional de Arequipa, José Cárcamo, y el alcalde provincial, Santiago Neyra, los burgomaestres informaron al primer vicepresidente sobre los proyectos que actualmente ejecutan y los que aún esperan aprobación del Gobierno central para su ejecución.

Por tal motivo, solicitaron al Dr. Falconí apoyo para gestionar y hacer seguimiento a sus expedientes ante las entidades del Ejecutivo y lograr la aprobación de sus proyectos, y cumplir con las obras planificadas en beneficio de la población.

Antes de terminar la reunión el congresista se comprometió con los alcaldes a solicitar la información necesaria y apoyarlos para lograr su objetivo, además de visitar los distritos de la región con profesionales capacitados que los ayuden a priorizar sus proyectos.

## Primer vicepresidente del Congreso saludó a vecinos de Caravelí por su aniversario



Con motivo de cumplir 78 años de creación política, el primer vicepresidente del Congreso, Dr. Marco Falconí Picardo, saludó a los vecinos y autoridades de la provincia de Caravelí, y participó de la misa Te Deum y desfile cívico.

Junto al presidente del Consejo Regional, José Cárcamo; el alcalde provincial, Santiago Neyra; los alcaldes distritales; y autoridades militares, policiales y civiles, el Dr. Marco Falconí participó del tradicional paseo del Pabellón Nacional alrededor de la plaza principal.

Acto seguido, el congresista izó el Pabellón Nacional y observó el paso de las escoltas, encabezadas por los niños del nivel inicial, que orgullosos desfilaban en el homenaje a su ciudad.

El Dr. Falconí Picardo expresó su compromiso de trabajar conjuntamente con sus autoridades y apoyarlos en sus gestiones para lograr el desarrollo de la provincia.

## Primer vicepresidente entregó Diploma del Congreso a colegio por 50 años de servicio educativo



En ceremonia realizada en el patio de la institución educativa Manuel Scorza Torres, del distrito de José Luis Bustamante y Rivero, el primer vicepresidente del Parlamento, Dr. Marco Falconí Picardo, entregó el Diploma de Honor del Congreso en reconocimiento a sus 50 años de servicio a la educación.

El congresista destacó el esfuerzo de las autoridades y docentes del plantel, quienes cumplen sus labores a pesar de las carencias existentes. Asimismo, felicitó a los estudiantes por su entusiasmo para estudiar y así tener oportunidades en la vida.

Durante su discurso, el congresista arequipeño manifestó que la educación y la salud son temas fundamentales para el avance del país, motivo por el cual lamentó que no exista un apoyo total en esos sectores.

“Para el Gobierno regional y municipal no existe un cien por ciento de interés en salud y educación, que es lo más relevante para el Perú, pero aun así se debe tener optimismo para progresar”, enfatizó el legislador.

Tras recorrer sus instalaciones y verificar sus carencias, el Dr. Falconí se comprometió a gestionar la donación de libros del Fondo Editorial del Congreso, así como interponer sus buenos oficios ante el Ministerio de Educación para que la institución cuente con una banda de música, además de pelotas y colchonetas para educación física.

El director del plantel, Norman Guerrero Gonzales, profesores y padres de familia agradecieron al parlamentario por haberlos distinguido con su presencia y reconocimiento.



## Primer vicepresidente gestiona inclusión de jóvenes arequipeños a Programa Beca 18



Cuatro jóvenes de la provincia de Castilla, región Arequipa, exigieron explicaciones a los responsables del Programa Beca 18 en dicha ciudad, por haber sido descalificados, a pesar que fueron seleccionados para beneficiarse con dicho proyecto que impulsa el Gobierno.

Ante este malestar, el primer vicepresidente del Congreso, Marco Falconí Picardo, se reunió con ellos para conocer detalladamente sus testimonios y así poder ayudarlos con el tema.

Yury Nuñez Huaylla, joven de diecinueve años de edad, mencionó que en el mes de febrero fue seleccionado para Beca 18, a través de representantes de la Universidad Católica de San Pablo, Ugel Castilla y la municipalidad, cumpliendo con todas las evaluaciones, sin embargo fue descalificado y no beneficiado.

Otro de los jóvenes argumentó que una de las razones que recibieron por parte de los encargados de Beca 18 fue que ellos no se encontraban en situación de extrema pobreza.

El legislador mostró su preocupación y lamentó que se esté jugando con el entusiasmo de jóvenes como ellos que se interesan en acceder al programa, con la finalidad de cursar una carrera para proyectarse en la vida.

El Dr. Falconí informó que ya emitió un oficio al Director Ejecutivo del Programa Nacional de Becas, Raúl Choque Larrauri, para que explique y evalúe estos casos. Asimismo, dijo que solicitó un informe detallado sobre los inconvenientes.

Doce jóvenes fueron seleccionados en la provincia de Castilla, pero solo tres de ellos fueron calificados, a pesar que las vacantes asignadas para dicha jurisdicción eran treinta.

## **Sesión conjunta entre Congresistas y Consejeros Regionales de Arequipa**



Al iniciar la sesión, el Dr. Marco Falconí Picardo planteó que se aborde uno o dos temas por sesión, se debatan y se aprueben las acciones a realizar, para evitar que estas reuniones sean improductivas, pues al querer resolver todos los problemas al mismo tiempo, no se resuelve nada.

“Esto es una especie de lluvia de ideas y al final no avanzamos nada, por eso es necesario hacer las coordinaciones con el presidente del Consejo Regional para priorizar la agenda”, precisó el primer vicepresidente.

El presidente del Consejo Regional, José Cárcamo, solicitó a los Congresistas apoyo para gestionar y priorizar los proyectos de la Región; así como ayuda para solucionar problemas de suma urgencia, como el de Ceticos Matarani.

Agradeció al Dr. Falconí su apoyo, el cual ha permitido tener una reunión con el viceministro de Transporte y Comunicaciones para proponer alargar los plazos para que la empresa Dokar entregue el proyecto de mantenimiento de la obra que interconecta los pueblos de Ayacucho y Arequipa.

En la sesión, la gerenta de Ceticos Matarani, Katherine Rodríguez, señaló que tienen una serie de dificultades como la aprobación del reglamento de ley de Ceticos Matarani, el reglamento de infracción y sanciones, la escala de remuneraciones, entre otros.

Otro de los invitados fue el gerente de Autodema, Ronald Arenas Córdova, para explicar el informe de la sentencia del Tribunal Constitucional, referente al expediente 01342-2012 PA/TC; el informe del impacto del proyecto energético Tarucani sobre el proyecto Majes Sigvas II; y la situación de los damnificados de los valles Sigvas-Quilca-Lluta (proyecto Majes Sigvas II).

Arenas Córdova solicitó a los Congresistas que sean los técnicos de Autodema quienes expongan cada uno de los temas para el cual había sido invitado.

En el caso de la sentencia del Tribunal Constitucional, el representante de Autodema manifestó que la TC declara fundada la demanda interpuesta por el señor Huacco y ordena a la oficina registral de Arequipa mantener la inscripción de dominio inicial, y ordena invalidar la inscripción de Autodema.

Por ello, indicó que han solicitado al TC no se permita la venta o disposición de terrenos, ya que actualmente no se encuentran definidos los linderos.

Sobre el impacto del proyecto Tarucani expresaron que hay un conflicto de interés y solicitaron que el Gobierno Regional haga un estudio para ver el impacto económico sobre la base de que Arequipa necesita 560 megavatios para cumplir sus obligaciones financieras establecidas en el proyecto de Majes.

En el caso de los damnificados manifestaron que se conformó una comisión para atender ese problema. El efecto principal es la pérdida de terrenos de cultivo, el segundo problema es la sedimentación, la salinización de suelo y la mala calidad de agua para el consumo de las personas y animales.

De igual forma, el presidente del directorio de Sedapar, James Fernández Salguero, expuso el informe del convenio para la ejecución de la planta de aguas residuales Enlozada, la planta de tratamiento de agua potable y otros proyectos de Sedapar para ampliar la cobertura del servicio, y el estado y recepción de las obras de saneamiento ejecutadas por el Gobierno Regional de Arequipa.

## Congresista Falconí atendió a pobladores de Arequipa



Mientras se realizaba la sesión conjunta entre Congresistas y Consejeros de la Región Arequipa, los agricultores de la comisión de usuarios 3R-B1, componente de la junta de usuarios pampa de Majes Autodema, llegaron a los exteriores del Consejo Regional para solicitar el apoyo de los parlamentarios y consejeros.

Los dirigentes informaron que tienen el proyecto “Mejoramiento de la infraestructura de riego para establecer riego tecnificado de alta eficiencia, sector B1”, el cual cuenta con código SNIP 139832, declarado viable por la OPI del Gobierno Regional mediante informe técnico 084-2010-GRA-OPI, de fecha 25 de mayo de 2010.

Además de la aprobación del expediente técnico con Resolución Gerencial 445-2011-GRAPEMS-GG, de fecha 29 de noviembre de 2011, con priorización de obra según informe 1736-2011-GRA-GRI, y estar comisionado en el programa de presupuesto multianual de inversión pública para el año 2012 por un monto de 2'403,523.72 nuevos soles, según informe 114-2012-GRA-ORPPOT.

Con este argumento, los dirigentes de los agricultores solicitaron al primer vicepresidente su intervención para que se cumpla con la ejecución del referido proyecto. Agregaron que actualmente captan agua de mala calidad para consumo humano y para regar.

Ante el pedido, el Dr. Falconí se comprometió a solicitar un informe para saber en qué situación se encuentra el proyecto, además de una reunión entre los funcionarios del Gobierno Regional y los dirigentes para viabilizar su pedido.



## Congresista Marco Falconí resaltó libro sobre arquitectura de iglesias de Arequipa



Como una obra trascendental para transmitir la cultura religiosa calificó el primer vicepresidente del Congreso, Marco Falconí Picardo, al libro “Fe y Arquitectura. Las iglesias de Arequipa”.

Manifestó que Arequipa está considerada como la Roma peruana, y que el libro debería estar en todas las bibliotecas para que todos puedan acceder a ella y así conocer las más de 100 bellísimas iglesias de la región.

El Dr. Falconí Picardo felicitó a la fotógrafa Terese Handley, autora del compendio, por su iniciativa para mostrar la arquitectura de las iglesias de la región Arequipa, que también expresa la fe de su pueblo.

La autora contó que la idea de captar con su cámara las diferentes iglesias, conventos y templos, fue tras quedar impresionada con la arquitectura, colores y formas de las mismas.

Por su parte, el arzobispo metropolitano de Arequipa, monseñor Javier del Río Alva, señaló que el compendio muestra 20 templos del centro histórico, que pone de manifiesto la arquitectura religiosa mestiza muy propia de la Ciudad Blanca. Agregó que la catedral de la región es una joya arquitectónica de estilo neoclásico.

“Fe y Arquitectura. Las Iglesias de Arequipa” contiene más de 200 páginas de fotos, donde se observa templos del Valle del Colca, de construcción de la época virreinal, asimismo 90 santuarios de la ciudad. El libro fue presentado en la Casa San Pedro, Cercado de Arequipa.

## **Congresista Marco Falconí y ministro de Cultura trabajarán proyecto integral para preservar petroglifos de Toro Muerto**



Durante la inspección en la zona arqueológica de “Toro muerto”, el primer vicepresidente del Congreso, Marco Falconí Picardo, y el ministro de Cultura, Luis Peirano, acordaron trabajar un proyecto integral junto con el Gobierno Regional y el Instituto Nacional de Cultura para dotar de presupuesto para el año 2014 y conformar una Unidad Ejecutora, que permita preservar los petroglifos de origen preinca e inca, que actualmente están siendo depredados.

El congresista manifestó que urge tomar medidas para preservar la zona arqueológica, la cual informaron los representantes del INC solo cuenta con un vigilante y no está cercada.

“Se tiene que mejorar el sistema de monitoreo, que exista un letrero de bienvenida, boletines informativos para que los visitantes estén bien instruidos”, anunció el legislador. Asimismo, dijo

que si bien el INC ha registrado más de 200 petroglifos, no se descarta que haya 3000 más por inventariar.

El ministro de Cultura, Luis Peirano, lamentó la situación en que se encuentra “Toro muerto”. Señaló que existe un atentado directo contra este sitio, donde, además, se sabe que hay visitantes que vienen y roban pedazos de los petroglifos.

“La política nuestra consiste en defender y generar la mayor cantidad de recursos para preservar estas figuras porque son potenciales turísticos, no sólo para el Perú, sino para toda la humanidad”, refirió.

Ante esta situación, señaló que se trabajará un informe conjunto para asignar presupuesto a esta zona con el apoyo del Congreso, lo que permitiría contar con una Unidad Ejecutora que salvaguarde dicho lugar que es patrimonio de la humanidad.

El primer vicepresidente del Congreso y el ministro de Cultura coincidieron en informar que ya dialogaron con el congresista Ramón Kobashigawa, presidente de la Comisión de Cultura del Parlamento Nacional, para gestionar apoyo internacional de Japón, que tiene interés en preservación de patrimonio cultural del país, ya que vienen investigando la situación arqueológica del Perú.



La arqueóloga del INC Arequipa, Luz Linares, refirió que el problema de depredación de los petroglifos surge a partir de invasiones de los agricultores que se encuentran en la parte baja del lugar. Informó que el patrimonio cultural consta de 5 mil 700 hectáreas.

El alcalde del distrito de Corire, Manuel Alpaca, manifestó que se necesita mejorar la infraestructura de “Toro muerto”, como la construcción de 5 torres de vigilancia, mejorar el trecho de ingreso al lugar, entre otros. Anunció que estas obras necesitaría un presupuesto de más de 4 millones para realizarse.

### **Inauguración de Comité Provincial de Seguridad Ciudadana**

Antes de la inspección a “Toro muerto”, el congresista Marco Falconí participó de la inauguración de una sede de Comité Provincial de Seguridad Ciudadana, que se ubicará en la Municipalidad Distrital de Huancarqui, con la finalidad de trabajar articuladamente con autoridades regionales, personal de las Fuerzas Armadas, Policía Nacional, entre otros, en casos de desastres naturales y conflictos sociales, a favor de la provincia de Castilla, región Arequipa.

El Dr. Falconí resaltó la conformación de este grupo de trabajo para prevenir las contingencias que pueden ocurrir en la zona. En la ceremonia juramentaron todo los integrantes que conformaran dicho comité.

También participaron en este evento los 13 alcaldes distritales de la provincia de Castilla, entre ellos las jurisdicciones de Machahuay, Viraco, Andahua, Pampacorta, entre otros.



## Primer vicepresidente del Congreso fue condecorado por Universidad Alas Peruanas



En mérito a su trayectoria académica como jurista y su aporte en la función legislativa a favor de la región Arequipa, el primer vicepresidente del Congreso, Marco Falconí Picardo, fue condecorado por la Universidad Alas Peruanas, filial Arequipa, en el marco de XVII aniversario de vida institucional.

El vicerrector, Adilson Postigo Peralta, resaltó las cualidades personales y académicas del Dr. Falconí y recordó su paso por esa casa de estudios, donde formó generaciones de profesionales en el Derecho, y entregó el diploma de reconocimiento y medalla de la UAP.

Durante su discurso, el primer vicepresidente recordó su etapa como docente en la Facultad de Derecho, cuando apenas se iniciaba con cuatro aulas y un techo de calamina, motivó por el cual ahora destacó su moderna infraestructura.

Asimismo, felicitó a sus autoridades por sus diecisiete años formando profesionales al servicio del país.



## Niño arequipeño viajará para concurso internacional de Inclusión Financiera



Con la finalidad de concretar su viaje a Turquía para que participe en el concurso internacional de Proyectos de Inclusión Financiera para niños y jóvenes, el Primer Vicepresidente del Congreso, Marco Falconí, se comprometió a ayudar económicamente a José Quisocala Condori, estudiante arequipeño de ocho años de edad y único representante del Perú en dicho evento.

El congresista consideró que el proyecto Banco de Estudiantes del Perú es muy importante, tras calificarlo como innovador, ya que promueve la cultura del ahorro y la protección del medio ambiente en los niños, quienes al reciclar residuos sólidos reciben a cambio útiles escolares y víveres, a través de un crédito.

Asimismo, manifestó que el menor expondrá temas que buscan solucionar problemas como de trabajo infantil, falta de alimentación y el financiamiento de sus útiles escolares.

Informó que la propuesta de José Quisocala, que lo llevó a ser uno de los finalistas de este evento internacional, surgió cuando fue elegido alcalde de su institución educativa Luis H. Bouroncle, ubicado en la Ciudad Blanca.

Falconí Picardo se comprometió, en base a la propuesta del escolar, crear en su oficina descentralizada el programa piloto “La Bodeguita”, dotándola de recursos y asesoría, para que la administración la ejecuten los estudiantes.

El primer vicepresidente indicó que este proyecto inculca a una temprana edad la cultura del ahorro y preservación del planeta, primordial en países en vías de desarrollo como el nuestro.

José Adolfo Quisocala (8), cursa el tercer año de primaria y participará del concurso internacional en Estambul, Turquía, que se realizará del 7 al 9 de mayo. Al evento han sido invitados más de 100 niños y jóvenes de diferentes países.

## **Atención en oficina descentralizada**

Como todos los días, el personal de la oficina descentralizada atendió a los vecinos de Arequipa, quienes diariamente llegan en busca de orientación para realizar gestiones ante las entidades del Gobierno local y nacional.

De igual forma, las autoridades de las zonas alejadas de la ciudad capital de la Región acuden en busca de ayuda para viabilizar sus proyectos.

La oficina descentralizada funciona de lunes a sábado de 9:00 a.m. a 7:00 p.m. La atención al público es de 4:00 p.m. a 7:00 p.m., en calle San José 103, cercado de Arequipa. En horas de la mañana el personal se aboca a realizar los trámites solicitados por los ciudadanos ante las entidades locales.

## **Entrevistas en medios de comunicación**

El primer vicepresidente atendió a los medios de comunicación de la Región al término de las reuniones cumplidas, con el objetivo de informar las actividades realizadas y brindar alcances para que la población tenga conocimiento de las gestiones que se vienen realizando para beneficio de toda la Región.

De igual forma, comentó la labor que realiza desde el Parlamento Nacional con el objetivo de apoyar a los Alcaldes que acuden a su oficina en busca de apoyo para gestionar proyectos para sus comunidades.

